

“LA TARDE”

POSADAS, 15 de Septiembre de 1917

El presidente de Bolivia

Su mensaje

A los gobernantes argentinos, que en su cacareado presupuesto no han sabido o no han querido apartarse de las normas preestablecidas en materia de impuestos, les serviría provechosamente estudiar con detención el mensaje del doctor Montes leído por el congreso al cerrar su período presidencial.

Refiriéndose al detestable sistema impositivo que aquí como allí rige la percepción de los recursos fiscales, dice:

«Contrariamente a lo que la razón natural enseña, que una época de gran actividad industrial trae una correlativa prosperidad para todos, sucede entre nosotros que la regla falló con relación al estado. Mayores exportaciones y menores ingresos, significan en la economía nacional un aumento de riqueza colectiva. Para la vida del estado la significación es adversa. El aumento de las exportaciones para la renta fiscal, en tanto que la disminución de los consumos es la quiebra de la recaudación aduanera.»

«Sobre 31 millones de importación, el fisco ha percibido cinco millones de impuesto aduanero, que corresponde a la tasa media del 16 por ciento.»

En cambio, sobre 100 millones de exportación solo ha recaudado tres millones, lo que quiere decir que la tasa del derecho de exportación no ha pasado del 3 por ciento.

Si esta anomalía financiera que agrava el consumo del pueblo como 16 y la riqueza del minero como 3, tuviera alguna compensación mediante un impuesto sobre la renta de los industriales, no habría nada que decir y el estado no sería pobre de solemnidad cuando los ciudadanos improvisan fortunas.»

En otro lugar de su mensaje expresa:

«Pero en Bolivia no hay otros impuestos que los indirectos, y esta es la mayor injusticia, como es también la causa de la situación precaria de nuestras finanzas.»

Y ampliando esos conceptos aporta estos datos: «Los productos minerales que sirven de materia prima para las industrias de la guerra, que han creado la prosperidad de muchas naciones, gozan entre nosotros de un tratamiento de favor inconcebible. El antimonio, que se exporta por más de 27 mil toneladas, con un valor de 17 millones de bolivianos, no ha dejado para el estado un solo centavo de impuesto.»

El cobre sin concentrar, cuyo fácil beneficio constituye lucrativa industria para los países extranjeros y que representa un volumen de cerca de 24 mil toneladas, con más de cinco millones de valor oficial, tampoco deja al país el más pequeño beneficio fiscal.»

El doctor Montes, en los párrafos terminales de su mensaje, reclama la necesidad de modificar el plan impositivo de la república y haciendo referencia a un plan financiero con que inauguró su gobierno y al que el congreso no ha votado, concluye:

«Si los impuestos directos proyectados aquel año (1913) no son

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTE MENTE POR SU PROPIETARIO:

JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS

Y POR

NICOLÁS PADRÓS

QUÍMICOS FARMACÉUTICOS

EX-INTERNOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910

ANÁLISIS CLÍNICOS — ESTERILIZACIONES — EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECETAS — SUEROS ARTIFICIALES — DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS

PLAZA PRINCIPAL — POSADAS — Misiones



convencientes, búsquense otros de mayor eficacia y equidad, pero no quede el país cristalizado con un cuadro financiero que tiene la enorme injusticia de pesar solo sobre el pueblo consumidor, y de poner al tesoro a los bordes de la bancarrota toda vez que por cualquier causa se restringe o anula el comercio de importación... De lo transcripto y de lo que el mismo doctor Montes dice respecto al latifundio esteril y parasitario, así como acerca de la creación de un impuesto equitativo y proporcional a las diversas condiciones de la tierra, pudiera deducir el gobierno regenerador enseñanzas provechosas.

El vocablo académico empleado por el conde Luxburg para designar a nuestro canciller, ha sonado en los oídos ciudadanos como toque a sonaten. ¡Y aquí lo quiere ver escopeta! Acordar el gabinete hacer entrega de los pasaportes a tan amable y cumplido caballero y armarse un cisco de mil demonios, fué la misma cosa. A la indignación popular, siguió la voladura de cristales, de muebles, de pavesas... y si no voló entonces el ministro alemán es porque ya había volado.

Crónica de la semana

Ha sido movidita y empezó mal. La interminable manga de langosta que inició su aparición el lunes, aun no estamos seguros si habrá terminado su tránsito. Es posible que no. Porque el paso del acridio ha venido alternado con el paso de las tormentas atmosféricas. Tras un día de langosta llegaba otro de relámpagos, de truenos, de vientos huracanados, de lluvia, de barro... sucediéndole otro de sol radiante, de calor pegajoso y de éxolo langostero. Ayer fué día de lluvia, hoy tocaría sol... Y hace viento.

Pero las alternativas, los cambios bruscos y las brusquedades, no han sido solo en las regiones etereas. Detejas abajo también se han registrado vueltas, revueltas y revolotijos.

Aquí, por ejemplo, además del cambio de luna hemos tenido el de Jefe de Policía, tan importante para la ciudad, como aquel para las estrellas, es un decir; se ha tratado de meter en «cana» a un periodista por que andaba a vueltas con el nombre del Juez Letrado y ha revuelto la billa de nuestra primera autoridad judicial, y en fin, ha habido hasta suspiros, lamentaciones, ternos y enternecimientos, porque... la langosta ha devorado las azahares de los naranjos y se ha tenido noticia del próximo traslado del doctor Sas.o.

Si abandonamos un instante, mentalmente, por supuesto, el suelo misionero y nos damos una

vuelta por Rosario, nos encontraremos que allí no solo han estado reveladas las personas y las cosas, sino algo más. Los ánimos de los huelguistas ferroviarios han pasado momentos ardorosos, debido a los cuales hubo de arder Troya, pero en su lugar se quemaron unos vagones, una estación y un galpón y algunas toneladas de pasto.

Y si nos llegamos a la Capital Federal... ¡vaya un bochinche! Heugais, interpelaciones y un flo diplomático formidable.

El vocábulo académico empleado por el conde Luxburg para designar a nuestro canciller, ha sonado en los oídos ciudadanos como toque a sonaten. ¡Y aquí lo quiere ver escopeta! Acordar el gabinete hacer entrega de los pasaportes a tan amable y cumplido caballero y armarse un cisco de mil demonios, fué la misma cosa. A la indignación popular, siguió la voladura de cristales, de muebles, de pavesas... y si no voló entonces el ministro alemán es porque ya había volado.

Volamos a Rusia. ¿Que les parece Kerensky luchando con el caos moscovita?

Su talento y valentía son también esperanza de victoria, pero... pongamos punto por ahora.

Decimos al principio que la semana comenzó mal, y como lo que mal empieza mal acaba, pudiera suceder lo contrario de lo que creemos y de lo que queremos.

El cultivo de la caña

Un estudio del ingeniero agrónomo José V. Nalla Magliano, director de Escuela Experimental de la Colonia Benítez, demuestra que el suelo chaqueño es superior al de la provincia de Tucumán para el cultivo de la caña de azúcar.

Según ese estudio, en 1914 la caña de Tucumán dió un rendimiento en azúcar del 9.16 %, mientras en el Chaco fué de 9.33%; en 1915, que las condiciones climáticas fueron igualmente desfavorable para una y otra región, la caña tucumana solo rindió el

5.77 % de azúcar, en tanto la del Chaco dió el 6.04, y en 1916, el rendimiento de la caña chaqueña fué de 6.19 % y el de la de Tucumán nada más que del 4.95.

Estas ventajas del suelo del Chaco Austral parece que los colonos y los industriales de allí no están dispuestos a desperdiciarlas, y ya los primeros han comenzado a extender las plantaciones de caña de azúcar y los segundos están vivamente interesados en desarrollar la industria azucarera en aquella región.

Tenemos para nosotros que las condiciones de clima y suelo de Misiones no son inferiores a las del Chaco para la producción y rinde de la caña; pero si para los habitantes del vecino territorio la fertilidad de la tierra chaqueña representa una positiva riqueza, para los habitantes de Misiones, por lo que hace al producto nombrado, la fertilidad del suelo misionero es un valor nominal simplemente, porque ni a los agricultores ni a los industriales se les ocurre la menor iniciativa para aprovecharla.

Intercambio comercial de E. Unidos

8.953.000.000 de dólares en un año

La prosperidad de los Estados Unidos ha alcanzado su máximo durante el año fiscal que terminó el con el último día de Junio y que corresponde la mitad al de 1916 y la otra mitad al de 1917.

Las cifras han llegado a un total nunca visto, es decir, a la cantidad de 8.953.000.000 de dólares, que se descompone así: 6.294.000.000, de exportación, y 2.659.000.000 de importación.

Las exportaciones de Junio, el último mes del año fiscal, llegaron a 576.000.000 de dólares, cifra no igualada nunca en la historia comercial del país, con excepción de Enero último, en que las importaciones, solamente fueron avaluadas en 307.000.000.

El balance favorable al país, durante el año, es de 3.635.000.000. Esto hace que sea superior en 1.499.000.000 al anterior y en 2.540.000.000 al de 1915 y en 3.164.000.000 más al año antes de la declaración de la guerra.

El aumento total en el intercambio comercial extranjero es de 2.442.000.000 de dólares sobre 1916, 4.511.000.000 sobre 1915 y 4.695.000.000 sobre 1914.

Las exportaciones durante el año fueron de 1.961.000.000 más que en 1916, y 3.525.000.000 más que en 1914. Las importaciones también denotan gran aumento. El total de 1917 es superior al de 1916 en 461 millones de dólares, 986.000.000 sobre 1915 y en 765.000.000 sobre 1914.

La población en Bs. Ai

Según el informe elevado a Intendencia por el jefe del Registro Civil de la capital de República durante el mes de Agosto último, hubo el movimiento: Nacimientos de los cuales 2.947 y 1.997 mujeres.

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería
CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambráis, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanescos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Didan ‘BOKC CENTENARIO’ y ‘CRISTAL’ las mejores Y las de mayor consumo en el país.—Casa Juan B. Mola y Cia.—Posadas.

Hotel 'Misiones'



**Mi amigo Don Juan Sabino
Que no vive de ilusiones
No tiene preocupaciones
Cuando toma el rico vino
Que vende al "Hotel Misiones".**



968 correspondiendo 1.146 a 170; testimonios expedidos, 2902; farones y 817 a mujeres; matrimonios, 922; nacidos muertos, total de actas labradas, 14.516; renta producida, pesos 17.870.

LA GUERRA EUROPEA

Situación rusa—Korniloff vencido—Triunfo de Kerensky
—En el frente de batalla—Operaciones francesas—
—Éxitos alemanes—Progresos británicos—Combates de
artillería—El gobierno de Suecia—El secretario de
Relaciones separado.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, septiembre 15.
—Llegó a Punta Arenas presidente de Costa Rica, la fragata argentina «Sarmiento».

Buenos Aires, septiembre 15.
—El consejo de la Federación Ferroviaria se ha constituido en sesión permanente para seguir los incidentes que motive el conflicto planteado por el personal empleado en la compañía de ferrocarriles de la provincia de Buenos Aires y Central Córdoba.

Buenos Aires, septiembre 15.
—Hasta ahora se declararon en huelga los obreros de las secciones de Villar, Mercedes, Salto Argentino, Pergamino y Bajada.

Buenos Aires, septiembre 15.
—Comunican del Rosario que el personal de tranvías de aquella ciudad presentó un pliego de condiciones a la empresa, dándole un término para contestar.

En vista de no haber tenido respuesta, el personal abandonó el trabajo y empezó a incendiar los tranvías en la vía pública, destruyendo varios.

La policía envió hombres armados a la estación general de tranvías, a la usina eléctrica y estaciones secundarias con objeto de impedir los atentados de los huelguistas cuyos ánimos están excitados.

El personal interno de la usina tuvo conocimiento de la huelga y se plegó al movimiento, también algunas máquinas.

Buenos Aires, septiembre 15.
—Los informes del Rosario se declararon en huelga los obreros y amenazan hacer otros gremios.

La policía hillase acuartelada. Llegaron al Rosario tropas de los regimientos 12 de Infantería y sección marinería de Zárate.

Grupos de huelguistas arrancaron las anjas de las líneas, impidiendo el recorrido de los tranvías en varios puntos.

Sigue en el mismo estado la huelga de la fábrica de alpagatas y la de las obreras de tejidos.

Buenos Aires, septiembre 15.
—Informan de Santa Fé que el movimiento de las obreras planchadoras se mantiene en pie.

movimiento que sostiene el personal de las artes gráficas.

Buenos Aires, septiembre 15.
—Hoy se reunirá la Cámara de Senadores.

—No se han producido otras novedades en el entredicho provocado por el ministro de Alemania.

El conde Luxburg sigue retenido en su domicilio bajo la custodia de la policía.

EUROPA

FRANCIA

Paris, septiembre 15.—Las informaciones oficiales publicadas ayer registran las siguientes novedades:

Al norte del bosque de Comrières los alemanes reconquistaron las posiciones perdidas en los últimos días.

Ayer hubo un vivo duelo de artillería en el sector de la Champagne.

Los británicos continúan obteniendo progresos al noroeste de Saint Julien, punto en el que se viene combatiendo con extrema violencia.

Nuestros aviadores atacaron y derribaron ayer una máquina enemiga.

En el frente de Flandes y zona del Mosa, prosiguen los combates de artillería.

RUSIA

Petrograd, septiembre 15.
—No está decidida aún la suerte del general Korniloff. Se espera se suicide o se rinda, lo que significa se le imponga la pena capital.

Las tropas de Korniloff y de Kerensky se encontraron a cuarenta millas de esta capital y confraternizaron negándose a pelear.

El general Krinoff, comandante de las fuerzas de Korniloff, ordenó a los soldados que se sometan al gobierno provisional.

Dicho jefe regresó luego a Petrograd, hizo una visita a Kerensky y después intentó suicidarse sin conseguirlo.

Petrograd, septiembre 15.
—El consejo de obreros y soldados resolvió el arresto del general Kaledin, por haber secundado los propósitos revolucionarios de Korniloff.

Petrograd, septiembre 15.

Las noticias del frente de batalla son escasas y no señalan movimientos ni operaciones de importancia.

Los alemanes siguen concentrando tropas en la región de Drina y los rusos manteniéndose a la defensiva.

En el frente de Rumania fueron rechazados varios ataques de los teutones.

SUECIA

Estocolmo, septiembre 15.
—Oficialmente se anuncia que Oscar Everloef, secretario del ministerio de Relaciones Exteriores, ha sido separado de su puesto con motivo de su intervención en el asunto Luxburg.

También se dice que será separado el ministro de Suecia en Buenos Aires.

Crónica Social

Viajeros

De Santa Ana los señores Agustín Puentes y Anibal Lesner.

—De Candelaria el señor Eugenio Lagier.

—Para Matto Grosso, el señor José Luis Xavier Pedroso.

XX de Septiembre

La colonia italiana se propone rendir su homenaje a la histórica epopeya del XX de Septiembre, realizando una pequeña fiesta que se llevará a cabo el jueves próximo en el Teatro Español.

Oportunamente informaremos del programa a desarrollarse.

Cine Posadas

Para hoy si es posible a causa del tiempo, este Cine dará función exhibiendo la preciosa película «La Hija del Bombero» drama pasional de la Nordisk film. Mañana domingo habrá función tarde y noche.

De tarde el acostumbrado matiné con obsequio. Por la noche se exhibirá la película de carácter policial «Mario Bounar Detective» 22 partes.

Próximamente «La danza fatal» por Pastora Imperio.

Teatro Español

Mañana a la tarde se realizará en este Teatro el matiné de costumbre con exhibición de películas y rifa de juguetes.

NOTICIAS VARIAS

Masas y postres

El ya acreditado Café Paulista, acaba de introducir otra innovación que ha de ser bien recibida por el público.

Elle se refiere a la elaboración de masas y postres en la casa, para lo cual cuenta desde hoy con un competente profesional en el ramo de pastelería, llegado recién de Buenos Aires.

Nos comunican los dueños, que por tal motivo atenderán pedidos de masas y postres que les sean encomendados.

Asociación de Beneficencia

Movimiento de Caja en Junio de 1917

DEBE. Junio 1. Existencia en la fecha según balance anterior \$ 58293. Junio 30. Recibido del cobrador por cobranza efectuada en mes actual, \$ 232. Recibido del hospital por pensiones atendidas

en este mes, \$ 162.50. Recibido como equivalente de raciones de presos por Abril, Mayo y Junio, \$ 364. Recibido por saldo cobrado del producto del festival de Caridad dado en el Club Social el 24 de Mayo ppdo. \$ 53.10. Suma total \$ 1.304.53.

HABER—

Junio 1. Pagado auxilio a la pobre Juana Zarza de Ledesma por Junio, \$ 4. Id. id. al pobre Pico Villalba por Junio \$ 4. Id. id. al pobre José M. da Silva por Junio, \$ 5. Id. id. a la pobre Elisa C. Rolón por Junio \$ 6. Id. id. Pedro Fernández, por Junio \$ 4. Id. id. a la pobre Agueda Pacheco por Junio \$ 4. Id. id. a la pobre Petrona Fernández por Junio \$ 4.

Junio 2. Pagado por servicio de carroje para inspección al Hospital, 1.50. Junio 5. Pagado por 400 astillas de leña para el Hospital, \$ 20. Pagado por francoque primera convocatoria a elección C. D. \$ 2. Id. id. segunda convocatoria a elección C. D. \$ 2. Pagado por gastos de Secretaría, 0.60. Junio 7. Pagado a Pco. Mega por 600 astillas de leña para el Hospital, \$ 30. Junio 9. a Núñez, Gibaja Martínez y Cia. por mercadería para el Hospital en Marzo \$ 66.20 Junio 12. Pagado a Juan B. Mola y Cia. por mercaderías para el Hospital en Abril y Mayo \$ 139.54. Junio 18. Pagado a Gerardo Dei Castelli y Cia. por mercadería para el Hospital en Abril y Mayo \$ 51.70. Junio 27. Pagado a Gregorio Montero por servicio de carne para inspección al Hospital \$ 1. Junio 30. Pagado al cobrador por comisión de cobranza en este mes \$ 23.20. Junio 30. Pagado a Atilio Vicario por carne suministrada a la pobre Agueda Pacheco en Abril Mayo y Junio \$ 18.20. Junio 30. Pagado la planilla de sueldos del personal del Hospital en este mes \$ 325. — de gastos extraordinarios del Hospital en este mes \$ 30.45

Junio 30. Pagado a Francisco Castiglion por mercadería para el Hospital en este mes \$ 11.40 Junio 30. Pagado a Filiberto Cristaldi, por 175 astillas de leña para el Hospital \$ 8.75. Junio 30. Existencia en Caja en la fecha \$ 671.99. Suma igual \$ 1.304.53

Resumen. Junio 30. Depósito en el Banco de la N. Argentina en Caja de Ahorros \$ 1707.28. Junio 30. Intereses id. id. en Caja de Ahorros 1º semestre 1916 \$ 31.82 Junio 30 Existencia en Caja en la fecha \$ 631.99. Total \$ 2.371.09.

Posadas, Junio 30 de 1917.

Rosalía R. de Borghesi. Tesorera.

Clemente Poujade
Falleció el día 17 de Agosto de 1917
Sus padres Emilio Poujade y Rosaría G. de Poujade, invitan a sus relaciones al funeral que por el tercer día de su alma, se llevará a cabo en la Iglesia Parroquial el día 17 del corriente a las 8 de la mañana.

A las familias
Se halla de nuevo entre nosotros por breves días el señor Rodolfo Walsler, socio de la conocida y acreditada casa introductora de alhajas Walsler Walz y Cia. de Bs. Aires, Florida 434.
Como siempre trae un espléndido surtido de alhajas finas y de buen gusto, las que ofrece a precios moderados y en condiciones de pago liberales.
Se hospeda en el Hotel Iguazú y comunica a su distinguida clientela que va a pedido a domicilio.

LLEGARON!
Quistes Clubut—Montierrey—Rio Cuarto—Roko—Ford—Paracasano. —James—Salame Milan—Mihanesa—Pais—Bondiola—Mortadella. —Chaeronte—Ajios en vinagro—Crema de Membrillo—Girasol—Duraznos—Ginata—Ciruela—Frutilla en caja de madera Girasol—El exquisito café Ouro Preto.

Almascén Popular
- Reservado -
PARA LA
AGENCIA DE LOTERÍA SARA

LIBROS NUEVOS
La "Librería del Colegio" ha recibido los siguientes libros:
MARTINEZ ZUBIRIA
«Novia de vacaciones»
«Casa de los Cuervos»
«Flor de Durazno»
«Puente Sellado»
«Alegría»
RAFAEL BARRET
«El Dolor Paraguayo»
«Moralidades»
BIASCO IBÁÑEZ
«Los Cuatro Ginetes»
«Los Arzonautas»
«Oriente»
VARGAS VILA
«El Mositaur»
«La Demencia de Job»
«República Romana»
«Clipadira Roja»
«La Tragedia de Cristo»

SE JUSTIFICA:
El éxito creciente de la **CASA MESEGUER** por la buena calidad y precios económicos de los artículos que vende.
Especialidad en ropas para hombres, Zapatería, Sombreros.
Variedad en artículos para señoras. — Juguetes para niños y mayores.
BOLIVAR 266 - M. MESEGUER - POSADAS

Casa TERZI
SASTRERIA
Establecimiento de primer orden
Mercaderías inglesas de calidad
insuperable
Calle Café

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrilón
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino
y Banco de la Nación
de Núñez, Gibaja, Martínez y Cía.
Escritorio—Calle Córdoba y Junín.
POSADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero
ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Dr. Felizardo Toscano
ABOGADO

Acepta poderes consultas verbales y por
escritos.
Trata de asuntos civiles y comerciales.
Cuenta con abogados corresponsales en
Río de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre,
Tragayana y Posadas.
IGUAZÚ (ALTO PARANÁ) BRASIL

Dr. Roberto Marín
Abogado del Foro de Corrientes

Ha abierto su estudio en la calle
COLON N.º 65.—POSADAS

JULIO DIONISI

**Constructor de obras
Planos y Presupuestos**
Construcciones en general
25 DE MAYO Y ENTRE RÍOS

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO
DEL

Dr. GUILLERMO VILLAFANE
Director de la Asistencia Pública

CLÍNICA MÉDICA.— CIRUGÍA
DE URGENCIA, ETC.
CONSULTAS: de 8 a 9 a. m. y de 3 a 6 p. m.
CALLE FELIX AZARA N.º 329
TELEFONO N.º 67

Eduardo R. Bianchi

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILÓN
Atiende asuntos judiciales y
administrativos
BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNIN
POSADAS Misiones

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, Señoras
y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de
2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de
Mayo y 3 de Febrero

Julia B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad
de Buenos Aires
Calle Córdoba N.º 119-73

Adolfo J. Pomar
AGREMADOR NACIONAL

Mensuras en general—Peritajes—Pro-
yectos de caminos.
Belgrano esq. Bs. Aires.

Dr. E. Domínguez Ortiz
ABOGADO

ESTUDIO: San Lorenzo 379
POSADAS MISIONES

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA

CONSULTAS: de 7 1/2 a 12 p. m.
Calle Sarmiento N.º 276
CASA DE BARTHE (altos).

**ACADEMIA MUSICAL
"BAUZA"**

Desde la fecha se ha reabierto esta Aca-
demia, lo que se pone en conocimiento de
público a los efectos de que los interesados
en estudiar, sepan donde recurrir.
Los alumnos se preparan en combinación
con los Conservatorios de Buenos Aires,
para que puedan rendir allá.

LA ARMONIA

CALLE CATAMARCA 309
POSADAS MISIONES

Casa única de venta de gramófonos. Pías
y Discos de las mejores marcas y de última
moda. Repertorio en piezas de música pa-
ra piano, violín y canto. Piezas de re-
quisitos para computadoras de Gramófonos.
Se trae cualquier artículo a elección del
interesado. Todo a precio de catálogo.
Se atienden pedidos de la campaña.

León L. Christin.

TRABAJOS COMERCIALES
PIDA EN ESTA IMPRENTA

CAFÉ PAULIST

a mejor casa de comida que existe en la capital del territorio

Único establecimiento donde ha-
llará Ud. un esmerado servicio a
PRECIOS QUE NO ADMITEN COMPA-

Los Jueves: TALLARINES
Domingos: RAVIOLES

COCINA DE PRIMER ORDEN

Bolívar esq. S. Lorenzo POSADAS—Misiones

ENFERMEDADES DE LOS OJOS—ATEOJOS

Doctor E. Rivabella
OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología
en las Facultades de París y Turin.

Director de la Clínica de enfermedades de
los ojos del Hospital Italiano de Buenos Ai-
res (Junio 1910 a Junio 1917).

Enfermedades del fondo del ojo, Catarata,
Glaucoma, Estrabismo, Vías Lacrimales,
Tracoma, Pesteñas desviadas, Manchas de
la retina.

A los señores de esta ciudad, hago con-
tar por completo a la vista.
Consultas de 2 a 4 p. m.—Calle
1812—BUENOS AIRES.

**Asociación Española
Segunda convocatoria**

Por resolución de la C. D. se invita
los asociados a la Asamblea Extraordinaria
que tendrá lugar el Domingo 16 del
corriente a las 8 p. m. en el local del Trat.
Español, para tratar la siguiente:

ORDEN DEL DIA

1.º Lectura y aprobación del acta anterior.
2.º Consideración de las mociones de los
socios Juan Montealegre y Manuel
eliminar la cuota del corriente año y
sustituir un pago con
3.º Anuncio variado.

Manuel Montealegre
Posadas, Septiembre 1 de 1917

Empresa de Navegación

Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor "LELIA E" de Posadas
a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas

AGUAS ARRIBA

AGUAS ABAJO

Posadas	7.30 a. m.	San Ignacio	1.30 p. m.
Candelaria	9.15 >>	Santa Ana	2.10 >>
La Mina	9.40 >>	La Mina	3. >>
Santa Ana	10.40 >>	Candelaria	3.15 >>
San Ignacio	11.30 >>	Posadas	4.30 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Ad-
ministración Puerto.

Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Gaudoni.

Salida todos los días con excepción de los Martes.

CONDUCTORES DE HACIENDAS

Pongo en su conocimiento que en el bañadero para
haciendas, de mi propiedad se dan baños de "con-
ter oficial" o sea el baño "prevención", pudiendo
continuar hasta zona limpia sin más requisitos.
Para el objeto debe solicitarse el empleado oficial a la
Inspección de Extinción de la Garrapata en Concordia.

Dirigirse a LEOPOLDO V. LANUS en "Villa Lanús Est. Municipal Lanús, B.A.R.E.
(Misiones), o al escritorio del Sr. A. de NEGRI—Bolívar 274—Posadas—Misiones.

Restaurant Económico

CALLE SARMIENTO 341

Precios modestísimos.—Servicio de viandas.—Comida
variada.—Minutas sin recargo.

COCINA DIRIGIDA POR EL RECONOCIDO MAESTRO
Sr. Tomaso De Tommaso

MARTES, Macarones a la Napolitana. JUEVES, Tallarines a mano y la
Bolognese y DOMINGOS, Ravioles a la Genovesa.

Todos los días empanadas especiales a la criolla, masas para rebanques
y fiambrés.—Se atienden pedidos de afuera.

SERVICIO AL CONTADITO

No se admiten marchantes marca C. . . .

COMODIDAD PARA CABALLOS, CARROS Y VEHICULOS

Por 5 razones

Coviene comprar muebles en la "Mueblería Europea"

- 1º **PORQUE** los muebles son de construcción sólida y elegantes.
- 2º **PORQUE** los muebles son macisos y de los mejores materiales.
- 3º **PORQUE** la "Mueblería Europea" tiene siempre un surtido completo.
- 4º **PORQUE** vende al precio de catálogo de Bs. Aires sin ningún recargo.
- 5º **PORQUE** vende con grandes facilidades de pago sin aumento de precios.

ANTES DE HACER SUS COMPRAS EN OTRAS CASAS, VISITEN NUESTRO
SALÓN DE EXPOSICIÓN Y SE CONVENCERÁN.

P. Chapov y Girson POSADAS Misiones

EN LA Fábrica de Sommer

SE FABRICAN:
MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCOLATE, DULCES
Y TODOS LOS ARTICULOS DEL RAMO

ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASAMIENTOS, BANQUETES, ETC. ETC.

El interesado podrá hacerlos por cualquier teléfono F.º 63 para tratar el pedido

PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS

VENDEMOS PAN NEGRO ESTAS SON LAS

DE más linditas, más fibitas,
más freaquitas, más buunitas,
más surtiditas, más grandecitas,
más sabrositas y más baratas

También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo a
cualquier punto de Misiones.

Medio Mecánico

Se necesita uno que sepa trabajo de
herrero para Puerto Segundo (Alto
Paraná). Indist. presentarse sin certi-
ficado de competencia.

Tratar: Escritorio Luis Pastoriza y
Cía.—Calle Galón N.º 210.

PAPAS

De Mar del Plata especiales,
recibí el Almacén Popular

"Farmacia del Pueblo"

DE
Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS
CLÍNICO

Sueros Artificiales

ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN
AMPOLLAS CERRADAS A LA LAMPARA

SURTIDO COMPLETO DE DROGAS

PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACÉUTICOS

Oxígeno puro

Prescripciones médicas preparadas con
toda prontitud por personal com-
petente y bajo la dirección
de su dueño.

Se prepara "606"

Registro de las Recetas Hechas con
la mayor exactitud para cuando
las otras se agotan

EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a precios módicos y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

1963 — Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar — Misiones

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

1963

Chacras

En la Estancia y Colonia "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectàrea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

"La Maison Hamard"

Comunica a su numerosa clientela que desde la fecha ha agregado a su ropería un taller de sastrería, contando para el efecto a más de su atención personal, con profesionales.

Precios excesivamente módicos. Calle Félix Azara esquina Belgrano. LIBERO HAMARD.

Aviso Municipal

CONTRIBUCION DIRECTA
Por resolución del señor Presidente de la H. Comisión Municipal se avisa a los propietarios que el plazo para el pago de la Contribución Directa vence el 30 del corriente mes, encontrándose las respectivas boletas de evaluación a disposición de los interesados en la oficina de la mesa de la Mesa de Entradas.

ENCUADERNACION

DE
Augusto L. Martínez
EX-ENCUADERNADOR

de la Compañía Nacional de Impresos de Buenos Aires

Se encarga de refaccionar Bibliotecas a precios módicos. Encuadernaciones finas y modestas en cuero y tela.

Especialidad en libros a media pasta, pasta entera y a la rústica.

Se hacen dibujos para fotografías con tapas de terciopelo y pana de seda.

PASPARTU para fotografía al bromuro de cualquier tamaño, forrado con terciopelo o pana del color que se pida.

Artículos de cartonería para la reclamación y todo lo concerniente al ramo

Precios módicos — Único en Posadas. 3 DE FEBRERO ENTRE BOLIVAR SAN MARTIN

Bompland

ALMACEN, FONDA HOTEL

Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de frutos del país. Comodidades para pasajeros. Buen 'ato, cocina excelente. Casa de material de propiedad frente a la Plaza, cerca de la Oficina de Correos y Telégrafo.

Dr. Macedonio Fernández

ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560 BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo.

TRASLADO

BALBINO BRANAS mudó su escritorio de representaciones comerciales, cobranza e comisiones y consignaciones etc. a la calle Colón n.º 109. Posadas-Misiones.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Desde el conocimiento del público que desde el 10 de Mayo argentina 1917 rige el siguiente horario de trenes:

El CODE POSADAS	LLEGADA A POSADAS
Miércoles a las 5 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Miércoles a las 6 a. m. Internacional de Buenos Aires.
Sábados a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Viernes a las 6 a. m. Internacional de Buenos Aires.

LIBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

'Librería del Colegio'

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTICULOS PARA ESCRITORIO — TEXTOS ESCOLARES — LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LAMPYERAS CON DEPÓSITO DE TINTA — CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL — JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES. PINTURAS AL OLEO Y ACUARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña

Posadas SARMIENTO y COLÓN Misiones

ESTABLECIMIENTO GRÁFICO

LIBERDI

Impresiones en General

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases

SE IMPRIMEN TAMBIEN:

PERIODICOS, REVISTAS Y CARTELES EN NEGRO Y COLORES

— PRECIOS MÓDICOS —

CALLES COLÓN Y SARMIENTO

Se atienden y se despachan pedidos para la campaña siempre que vengán acompañados de su importe

PARA CONSULTAS Y PEDIDOS DIRIGIRSE AL ADMINISTRADOR

Suscríbase Ud. al diario más independiente de Misiones:

"LA TARDE"

Único que cuenta con un servicio informativo más amplio tanto argentino como extranjero